

2015年1月1日 No.125

## 全国一般労働組合全国協議会

編集発行人 渡辺 啓二

東京都港区新橋5-17-7 小林ビル

TEL03-3434-1236 FAX03-3433-0334

URL:<http://www.nugw.jp>

E-mail:nugw@nugw.jp

# 全国一般全国協



12・13 けんり春闘発足総会

貧困・格差の拡大を許さず、歴史の逆流を押し返す  
2015年の年明けです。戦後70年を迎えるこの年、安倍政権が昨12月総選挙で再び衆議院与党三分の二を越え、日本の政治・社会状況は深刻な事態を迎えていきます。

これまで2年間の安倍政治を政策批判として対抗できない野党勢力の問題点は重大とはいえ、投票率が戦後最低52・66%であったことは、人々の現状政治への不信と无力感の表れといえ

ます。さらに自民党は選挙区投票数を18万票減らし、前々回09年の522万票減、前回の166万票減に続き、貫して票を減らし続けています。全体の約四分の一の得票で、三分の二近くの議席を得たのは小選挙区制度の問題に他なりません。

この陰で、円安・株高で一部大企業の高収益が続く一方で、生産・企業活動の世界化で輸出は伸びず経済は好転していません。逆に雇用現場の非正規化拡大で格差と貧困が急速に広がっています。高額所得者優遇の累進課税緩和、法人税減税、社会保障給付の削減で社会的再配分機能が失われた結果といえます。アベノミクスは労働者国民生活の停滞によってのみ「保障」

## 新自由主義・規制緩和に反撃を

今後、事態はますます悪化しそうです。金融緩和追加実施で、既に日銀が買い取った国債残高は250兆円近くになり国の借金の24%を占めます。しかし流れ出した資金の大半170兆円は日銀に預けられたまま市中に出回りません。

拡大する格差・貧困に歯止めをかけ、雇用の非正規化・不安定化を押し返すた

化しそうです。金融緩和追加実施で、既に日銀が買い取った国債残高は250兆円近くになり国の借金の24%を占めます。しかし流れ出した資金の大半170兆円は日銀に預けられたまま市中に出回りません。

15春闘の課題、第三の矢＝労働法制規制緩和＝貧困への收奪を許さない

戦後70周年、歴史の身勝手な修正を許さず、アジア・世界と結ぶ友好・平和の道へ

一方で、生産・企業活動の世界化で輸出は伸びず経済は好転していません。逆に雇用現場の非正規化拡大で格差と貧困が急速に広がっています。高額所得者優遇の累進課税緩和、法人税減税、社会保障給付の削減で社会的再配分機能が失われた結果といえます。アベノミクスは労働者国民生活の停滞によってのみ「保障」

民間企業活性化の鍵とされる労働法制改悪は、14年6月閣議決定「日本再興戦略」の内容のまま、二度も廃案となつた労働者派遣法改悪の再提出を始め、新たな労働時間エグゼンブション導入・限定正社員制度・金銭による解雇自由などが新年国会から審議されます。

■いつでも・どこでも・誰もが派遣労働者の派遣法改悪に続くのは■派遣法・過労死促進■の労働時間エグゼンブションです。憲法の労働条件法定主義のもとで1日8時間1週40時間の基準を決めている労働時間規制を、基準のない「成果」に変える憲法違反の悪法です。こうした法改正反対とともに、同一労働同一賃金・非正規の均等待遇実現、残業時間拡大を許さない労働時間規制を職場課題として闘つことが大切です。

# 15春闘に勝利しよう！中小企業・非正規労働者の賃金底上げを実現しよう！

全国一般労働組合全国協議会 中央執行委員長 平賀雄次郎

## '15春闘スケジュール

- ◆1/16(金) 全労協'15旗開き  
18:30～ 交通ビル(東京新橋)
- ◆1/31(土) 全国協・部会交流会  
17:30～ プラザ神明(東京浜松町)
- ◆2/1(日) 全国協・各県代表者会議  
12:30～ プラザ神明(東京浜松町)

## 安倍政権に断固とした闘いを展開する決意です

全国労働組合連絡協議会

議長 金澤 壽



謹んで新年のご挨拶を申  
し上げます。

日頃より、全労協の全て  
の活動に対しても理解と  
協力を頂いていることに衷  
心より感謝申し上げます。  
さて、第47回衆院選の結  
果を受け、直後の記者会見  
「安倍政権打倒」を叫んで力を結集しよう！

中小労組政策ネットワーク  
共同代表 田宮 高紀



あけましておめでとうござ  
います。

突然の解散・総選挙、そ  
して自公の圧勝で、安倍政  
大変厳しい新年を迎えたと  
かけます。

大させました。そして、「集団的自衛権の行使容認」  
反対や、「特定秘密保護法」  
の制定など、労働者・市民  
の声を無視して強行してき  
ました。

全労協は、労働者・市民

に犠牲を強いる労働法制大  
改悪の目論みと、社会保障  
制度の改悪、原発再稼働、  
TPP参加に反対し、集団  
的自衛権行使容認や辺野古  
への米軍新基地建設、教育  
改革等々、戦争する国づくり  
を加速させる安倍政権に  
断固とした闘いを展開する  
決意です。

本年もどうぞ宜しくお願  
い申し上げます。

## 3単産共闘で「戦争する国家」づくりを 許さない闘いをより強化しよう！

全日本建設運輸連帯労働組合  
執行委員長 菊池 進



いえます。しかし、アベノ  
ミクスは早晚破たんし、右  
旋回の政策も世論や外圧で、  
一直線には進みません。私  
たち労働組合は、今までに  
増して「安倍政権打倒」を  
叫んで力を結集しなければ  
なりません。そのために全  
国協の一層の活躍を期待し、  
中小ネットも全力を尽くす  
決意であることをお伝えし  
て新年の挨拶とさせてもら  
ります。

超の議席を維持したものの  
安倍内閣は砂上の楼閣。  
自民も公明も得票数は、  
総選挙で与党は三分の二  
明けましておめでとうござ  
います。

1月以降も続けます。3単  
産共闘で「戦争する国家」  
づくりを許さない闘いをよ  
り強化していきましょう。

## 情勢に機敏に、仲間におおらかに、 たたかいは果敢に！

全日本港湾労働組合  
中央執行委員長 松本 耕三



易赤字、バラマキ政策によ  
る巨額の財政赤字」という  
最悪の「双子の赤字」にな  
らざるを得ません。  
目前の通常国会では、自  
衛隊法や周辺事態法などの  
戦争に向けた法制改悪が進  
められるともに、労働法制  
の全面改悪も行われようと  
しております。原発の再稼  
働、原発推進策も動き出  
ています。

3単産共闘で「戦争する国家」づくりを  
許さない闘いをより強化しよう！

全日本建設運輸連帯労働組合  
執行委員長 菊池 進

09年に政権から転落した惨  
敗選挙の水準にも及んでお  
らず、有権者の2人に1人  
が戦後最低の投票率更新  
(52%)というかたちで安倍  
政治に不信を示しているか  
らです（希望を託せぬ野党  
にも）。

統一要求をかけるとともに  
に、労働者派遣法の改悪、  
600万円、4週6休制、  
女性が働きやすい職場」の  
ク産業において「最低年収  
600万円、4週6休制、  
女性が働きやすい職場」の  
統一要求をかけるとともに  
に、労働者派遣法の改悪、  
残業代ゼロ法案、原発再稼  
働に反対し、特定秘密保護  
法の廃止、集団的自衛権の  
行使反対に全力をあげ、反  
撃します。また、昨年8月  
から全国青年部を中心にと  
りくんでいた辺野古新基地  
建設阻止闘争への派遣団を

1月以降も続けます。3単  
産共闘で「戦争する国家」  
づくりを許さない闘いをよ  
り強化していきましょう。

しかし、安倍政権の暴走  
は、労働者に痛みを強要す  
るものであります。いまこそ、  
私たちの出番です。これか  
ら際限なくしわ寄せを受け  
ていく労働者の要求と怒り  
を受け止めるのは、3単産  
をはじめ、たたかう労働組  
合しかりません。情勢に  
機敏に、仲間におおらかに、  
たたかいは果敢に、ともに  
頑張りましょう。

**アーノミニウスの暴走は、「暗黒の奴隸労働時代」に向かってかかる!!  
15春闘勝利!! 職場討論・職場集会を要に  
ストライキ権の確立・配置で闘おう!**

12月13日、「15けんり春

開催された。

韓国YMC A会館に参加組  
合代表110人が結集して  
「闘争足綱会・学習集会」が

# 15けんり春闘全国実行委員会 発足総会・学習集会

11•22

がんばれメトロレディー！  
非正規大集会が成功！

く非正規労働者として正社員との賃金差別をなくすため、東京東部労組メトロコマース支部を支援しようと、11月22日、「がんばれメトロレディー！」が東京・田

町で開かれました。会場には200人超が集まりました。

勢が強まり、厳しい状況が待ち受けているが、今日から15春闘を出発させていくたい。」と締めくくり、満場の拍手で採択された。

第1部の発足総会は本全港湾委員長が「働く者の権利宣言の春闘を、非正規・派遣の視点をもって官民連帯で果敢にたたかおう」と代表挨拶をした。次に、中岡事務局長が議案を提起、

## 安倍政権の『雇用破壊』政

うかとしている。一人ひと

の力不足を痛感する労働者法規も、夜明け前に戻る

フォーラム平和・人権・環境

新しい年の夜明けに！

11/30岩国基地ゲート前まで雨中のデモ行進

# 2014岩国行動に参加して あきりめず米軍基地強化の動きに抗つて…

した。  
29日は地元岩国に加え沖  
縄・辺野古、京都・経ヶ岬

# 2014岩国行動に参加して あきらめず米軍基地強化の動きに抗って：

集団的自衛権行使容認も原発再稼働も、被災地の復興政策も、経済政策の中身を問うことなく「この道しかない」と強引に選挙を乗り切った。とたん、勢いづいて「憲法改正」を口にする。愚弄され続ける私たち現したか。物価上昇で実感は絞れば絞るほど出る。生かさぬようにならぬように、そんな歴史が目に浮かんでくるような。

29日は地元岩国に加え繩  
・辺野古、京都・経ヶ岬  
・東京・横田、広島・呉など  
各地で基地問題と闘う人々  
からの報告があった。翌30  
日の午前は韓国、フィリピ  
ン、オーストラリアの活動  
家から現状報告。特にフィ  
リピンでは「日米地位協定  
同様の米国に有利な「防衛  
協力強化協定(EDCA)

資金は下がり続けた。円安で儲けたのは大企業、円安倒産が中小企業で相次いでいる。嘘で塗り固めたアベノミクスは、私たちを恐怖に突き落とす漆黒の闇だ。

「明けない夜はない」とは、シェークスピアのマクベスの一幕、討伐軍長官マルカムの台詞。私たちも、マルカムのごとく勇気を奮い起こそう。一人ひとりの命をつないで、大きな大きな怒りをもって闘い取ろうではないか、私たちの夜明けを！

11・26

## 東部けんり総行動・鹿島建設申し入れ 除染危険手当・ピンハネ、電離健康診断の偽造問題で

いわき自由労組



Tさんは2012年8月に田村市の除染作業に従事しました。彼を雇用した松榮ワークスは7次下請(!)。退職したあとから偽造の雇用契約書を手渡され、ほんらいは1日1万円が支給されるはずの特殊勤務手当を一方的に1日三千円に減額して支給されるというデータメっぷり。問題はそれだ

けでなく、法で受診を義務付けられた電離健康診断を受診させていないばかりか診断書が偽造されるというとんでもない事態までもが発覚。しかも松榮ワークスは自己破産手続きに入り逃亡。ならば、元請ゼネコンに責任をとつてもらおうと今回の東部けんり総行動にして鹿島建設をエントリーして

鹿島建設をエントリーして11月26日の鹿島建設前の行動は当日最後の行動となり、激励と鹿島への抗議の力強いシュプレヒコールを背中に受けながらの申し込みとなりました。参加された皆さんお疲れ様でした。引き続きご支援をお願いします。

### 争議3年目 都労委で和解解決めざして

東京労組フジビグループ分会

3年目に入ったフジビ闘争は、都労委公益委員より提起された「和解による解決」の方向で労使双方が合意し、まず組合側が富士美術印刷による直接雇用と、解雇後の未払い賃金等を基本とする和解案を12月4日に提出しました。会社側回答は次回調査日(1月29日)に出されます。それまでに私たちは

申上げます。

2014年1月に支援共闘会議を結成し、多くの皆様からご支援を頂き有難うございました。2015年も引き続き、宜しくお願ひ

3年目に入ったフジビ闘争は、都労委公益委員より提起された「和解による解決」の方向で労使双方が合意し、まず組合側が富士美術印刷による直接雇用と、解雇後の未払い賃金等を基本とする和解案を12月4日に提出しました。会社側回答は次回調査日(1月29日)に出されます。それまでに私たちは

## 新入組合員が次々に 争議の拡大の中から

ケアワーカーズユニオン

はね返し経営側に撤回させた。

NPO法人翔夢(大阪市平野区)障害者の支援施設

不当懲戒解雇を受け、地位保全の仮処分。現在係争中。

北野よろこび苑(大阪市西成区)病院と高齢者の介護福祉事業)苦情もないに

もかかわらず、組合員に言いがかりをつけ懲戒処分、

包括にも虐待として通報。

こうした組合潰しの動きを

### 横田基地申入れ行動を貫徹したぞ!

12・13

「米軍基地に反対する実行委員会」が、7月19日以降に度々22Vオスプレイが飛来している事に抗議して、13日の午前10時に青梅線福生駅に約50人が結集して、横田基地第2ゲート前まで組合旗をたたかせながら行進を行い、申入れ行動に取り組んで来た。

しかし不當にも、福生警察が通行を妨害する行為があつたが、抗議して代表団が基地ゲート前で読み上げて提出しようとしたが、基地は一切無視した不當対応に終始した。全員で抗議のシュプレヒコールで抗議し、抗議集会に切り替えて、全

社会福祉法人百丈山合掌会(大阪府寝屋川市)高齢者の介護福祉事業)争議の拡大の中から組合員の新規加入、職場内の待遇改善を巡って団体交渉を継続中。不誠実団交が続いているため、労働委員会への提訴と引き続き支援をお願いします。



横田基地第2ゲート前で自衛隊に申入れ